

# いま！求められている「原発を考える学習会」 地域で、草の根学習会を!!

今あらためて、原発とは何か、福島原発事故とは、放射能汚染の被害はどうなるのか…。県民のあいだでも関心が非情に高まっています。今回の福島原発の事故は、平和のうちに生活したいという、私たちの課題からすると、核の恐怖は、核爆弾の「核」だけでなく、原発の「核」の恐怖も同様であることをはっきりとさせました。

「原発問題」についての正しい知識を知りたいという人は、急速に増えています。各地域で、草の根の学習会の開催が今ほど求められている時期はありません。

## 水戸西平和の会で自前の学習会を開催

水戸西平和の会では、梅雨の曇り空の広がる6月18日(土)の総会の日先だつて、午後1時30分から約2時間、自前の「原発問題学習会」を開き、約20人の方が参加しました。



講演後に、講師の小川さんに、多くの質問が寄せられました。

講師を務めたのは、高校生に原子力の基礎を教えた元教師で、水戸西平和の会の小川弘二さんです。物理の基礎である原子の話、放射能と放射線の違い、放射能のリスク、福島原発で崩れた「五つの壁」や、原発マネーの話など、親しみのある語り口で話してくれ、参加者は熱心に聞き入りました。

はじめて参加された女性が、平和の会に入会してくれました。

## ともに進みましょう!

### 2011年度 茨城県平和委員会役員

#### 【代表理事】

水野 秧一郎 (阿見) 植田 金雄 (石岡)  
伊達 郷右衛門 (内原・友部)

#### 【事務局長】

木村 泉 (鹿行)

#### 【常任理事】

加藤 岑生 (東海) 人見 忠男 (ひたちなか)  
川又 俊水 (那珂) 高見沢 澄 (水戸西)  
中山 弘子 (花だいこん) 川井 光 (内原・友部)  
飯村 一雄 (内原・友部) 柳岡 修二 (内原・友部)  
池田 征一 (笠西) 風間 道夫 (鹿行)  
小久保 荘一 (鹿行) 小沼 一彦 (潮来市職)  
山口 由夫 (石岡) 稲田 明浩 (石岡)  
梅沢 優 (百里) 近藤 輝男 (土浦)  
前田 清 (下館) 叶谷 正 (ゆうき)  
金子 勉 (さかい)

#### 【理事】

北 茨 城 : 穂積 建三・藤田 稜威雄  
美和・緒川 : 堀江 仙三・山口 孝

日 立 : 岩間 雅美 大 田 : 福田 亘男  
おおみや : 小野瀬 實 東 海 : 川崎 勝男  
ひたちなか : 大和田 喜市 みとみなみ : 岡野 勝  
水 戸 西 : 小川 弘二・小瀬 信司  
松原 日出夫・神原 要

花だいこん : 菊池 浅子 はばたき : 江尻 大祐  
内原・友部 : 稲田 敏之・小林 和栄  
笠 西 : 多崎 貞夫 鹿 行 : 関口 正司  
潮来市職 : 小沼 正範 池 貝 : 小川 隆  
百 里 : 栗又 衛 土 浦 : 斉藤 房雄  
阿 見 : 大竹 喜代子・中山 熙之・森下 礼子

つくば : 又川 速雄  
守 谷 : 斉藤 哲・丸町 芳夫  
つくばみらい : 小川 三也・芦田 洋治  
茎 崎 : 軽部 英司 りゅうがさき : 宮沢 利春  
美 浦 : 長山 静雄 稲 敷 : 山口 清吉  
ふじしろ : 阿部 美佐子・渡辺 昭七  
取 手 : 長谷山 世美子・花沢 楓  
下 館 : 小林 清 ゆうき : 前田 誠治  
さかい : 染谷 卓勇 古 河 : 井上 忍  
ご か : 青木 不二子

#### 【会計監査】

椎名 定 (東海) 羽鳥 茂 (水戸西)

## 第1回 常任理事会 開催のお知らせ

県大会、ご尽力ありがとうございました。今後の取組みについて意思統一を図るために、下記のとおり第1回常任理事会を開催します。ご出席をお願いします。

1. と き : 7月2日(土)午後1時~5時
2. と ころ : 県平和委員会事務局
3. 議 題 : (1) 1年間の計画について  
(2) 今夏の具体的な取組みについて  
(3) 常任理事の役割分担について  
(4) その他

## 歓迎! 新入会員のみなさんです。 宜しくお願いします。

岡本 通子 さん (守谷市)  
鈴木 忠 さん (石岡市)  
河西 さく子 さん (常陸大宮市)  
林 佑子 さん (鹿嶋市)  
松沢 博 さん (行方市)  
長岡 智枝 さん (常陸大宮市)  
浅野 和子 さん (石岡市)  
似田貝 聖子 さん (土浦市)  
合田 さた さん (土浦市)  
町田 秀子 さん (取手市)  
風間 奈保美 さん (潮来市)  
関戸 勇 さん (取手市)  
小池 悦子 さん (取手市)

各平和の会 (平和委員会) のみなさん一人ひとりの力で、  
月5名の仲間づくりを実現いたしましょう。

## 平和新聞

2011年6月25日号(土曜日)

1960号 (毎月5,15,25日発行)

1950年12月16日第三種郵便物許可 発行 日本平和委員会  
1部140円 月額400円 〒105-0014 東京都港区芝1-4-9 平和会館  
(郵送料月額120円) 電話03(3451)6377 FAX03(3451)6277

## 平和かわら版 平和新聞茨城版 No. 598

発行 : 茨城県平和委員会 〒310-0912 水戸市見川5-127-281  
2011.6/25  
Tel/Fax 029-251-2806 E-mail ibahei@amber.plala.or.jp

## 県平和委員会大会（6月11日）の発言特集を別刷りにて配布します

### 大会での挨拶



### 挨拶（伊達さん 県平和委員会代表理事）

平和運動の歴史を考えると、アメリカ、旧ソビエトとも核軍備を進めた。その結果、アメリカは弱体化し、旧ソビエトは崩壊した。核軍備反対の運動も進んだ。考えて見ると、核兵器も原発も「核の脅威」という点では同じだ。「核を無くそう」は、原発の核も同じだ。違うところは、原発はエネルギー関係で、生活全体を考えなければならないということだ。今後の核問題の取組みは、原発問題を含めた「核の脅威」という視点で、新しい運動の分野を作り出して行くことが求められている。平和委員会全体の運動と結合して進めていこう。



### 挨拶（岩月さん 日本平和委員会事務局次長）

仲間の一員として挨拶したい。震災被害は茨城でもひどい。原発も止まらない。みなさんの中にも震災被害で苦労している人や、復興支援を進めている人も多い。平和委員会も人命と人権を守るため、義援金募金を進め、200万円が届いている。仲間づくりの取組みも進んでいる。茨城は会員数では全国4番目の大きさ、人口比で全国3番目だ。しかし、平和新聞の読者数が少ないという特徴がある。平和運動誌の購読者数も少なく、全国47番目で、28人となっている。

秋田では沖縄が返還された日に因んで、毎月15日の行動を

積み重ねている。沖縄からの訴えで、普天間基地撤去の運動も進められている。

新しい政治を求めたが裏切られたと言う思いを持っている人がほとんどだ。その中で、平和委員会はどのような運動を進めていくのかが問われている。軍事費を削らないのも、トモダチ作戦を展開した米軍が元凶だ。

大江健三郎氏の話にもあったが、「震災復興で頑張ろうというが、沖縄問題は忘れられている」沖縄の基地問題は、全国の問題だ。福島原発の事故は、福島の問題だけでなく全国の問題だ。構図は同じだ。6月25日・26日の日本平和委員会大会で連帯を深めたい。

### 挨拶（稲葉さん 日本共産党県書記長）

私も平和委員会のメンバーだ。仲間の一人としても発言したい。2週間前に水戸市の市長選挙があった。震災の被害から如何に復興を進めるのかが争点だった。原発の問題では、県内でも多くの被害が出ている。20km圏内に水戸市も含まれている。3月11日の地震は、梅まつりの最中だった。売り上げも激減した。

福島原発から20kmは人が住めない。一時帰宅もあったが、二時間以内だったし、いつ帰れるか分からない。東海第2原発も福島原発と同じような事故になりかけた。5月12日に聞いたところ、外部電源が1台途絶えたという。2台が残ったので、ゆっくりではあるが冷却できた。予備電源は2日目から、復旧は3日目に回復し、原子炉の暴走が止まった。防潮堤を作ってから再開するという。

水戸市の放射能のモニタリングポストは、4ヶ所しかない。原発はゴーサインの計画だ。東海・常陽（大洗）は水戸は10km圏内だ。その中には71万人の住民がいる。福島原発では7万人だ。「イザ避難」という時に、避難できるのか。根本的には止める（廃炉）しかないと思う。

政界では、大連立の騒動が起こっている。不信任を突きつけた自民党が民主党に連立を申し入れるような異常事態だ。大連立で何をやろうとするのか？消費税・憲法改悪、96条を変えて憲法改悪のハードルを下げることを狙っている。この流れを食い止める力が求められている。復興を掲げ、消費税の増税、憲法改悪、96条の改憲ハードルを下げる、そして、九条を変えるのが、彼らの最後の願いだ。今、その動きを食い止める力が求められている。平和委員会の今後の活動に期待したい。

## 【シリーズ】わか街 わか会員

筑西市 / 秋元 喜代二さん（下館平和委員会）



私の父は、太平洋戦争中、準軍需物資の下駄を、当局が指定する中島飛行機工場（群馬）に納入していた。そこで試乗した飛行機は「紙と木」で出来ていた。父は『戦争に勝てない』と悟ったらしく、長男を手元の置いておくため奔走した。敗戦の日、「敗戦」そのものより「軍」の勝手横暴が終わったことを周りの人は喜んだ。

平和との最初の出会いは、飯田橋駅頭でのストックホルムアピールへの署名だ。

今伝えたいこと、それは平和行進の懐かしい記憶…。今とは道路事情は比較できないが、45年前、下妻駅から古河駅まで砂利道を25km。平和行進をしたことだ。靴一足を潰した。

私の机には、中学校で学んだ『あたらしい憲法のはなし』（平和委員会の復刻版）がある。

## オスプレイの沖縄配備に抗議！



米海兵隊は、最新鋭輸送機オスプレイの沖縄配備を2012年から始める計画です。オスプレイはアメリカ本土やアフガニスタンで墜落事故を起こしています。

### 「オスプレイ拒否」

#### 那覇市議会、全会一致で決議

沖縄県那覇市議会は、6月20日、垂直離着陸輸送機M22オスプレイの米海兵隊普天間基地（宜野湾市）への配備方針の即時撤回を求める決議・意見書を全会一致で可決しました。

住民を爆音と墜落の危険にさらし、安心して暮らせないような、住民無視の配備は、「県民の総意を踏みにじるもの」と抗議しています。